

*Entrée dans le premier monastère*

C'est au milieu de toutes ces consolations que, le 21 novembre 1642, la Vénérable Mère prit possession du monastère construit par ses soins, et put quitter définitivement la chétive mesure qui lui avait jusque-là servi de retraite. Le nouvel édifice était bien loin d'être terminé lorsque les religieuses y entrèrent; il ne le fut complètement qu'en 1648. Dans cet intervalle, la Mère de l'Incarnation, ayant complété son deuxième triennat, fut successivement chargée des emplois de dépositaire et de boulangère. Ce fut vers cette époque que les religieuses s'aperçurent pour la première fois que le pain se multipliait entre les mains de la Mère de l'Incarnation. En sa qualité de dépositaire, elle était chargée de faire l'aumône aux pauvres sauvages qui venaient implorer la charité de la Communauté; or, il arrivait que n'ayant à distribuer que deux ou trois pains entre cinquante ou soixante sauvages, ils en avaient tous de très bons morceaux. La Vénérable Mère attribuait ce résultat aux bonnes dispositions de ces pauvres gens.

Elle se sentait depuis longtemps inspirée de s'engager par vœu à chercher en tout la plus grande gloire de Dieu et à faire tout ce qui lui paraîtrait le plus parfait. Son Directeur consulté à ce sujet, le lui permit sans hésitation; ce vœu héroïque était comme une préparation aux nouvelles épreuves que la Providence lui ménageait.

Pour le moment, et chargée du fait de la Supériorité, elle se délassait, malgré les soucis de son emploi d'économe, dans l'instruction religieuse des petites filles sauvages. Une touchante tradition, gardée pieusement au monastère, nous montre la Vénérable Mère assise sous un frêne qui, il y a quelques années, étendait encore sur le cloître l'ombrage de ses antiques rameaux, et catéchisant un groupe d'enfants de la forêt, qui ne perdent pas une des paroles tombées de sa bouche. Quel bonheur devait être le sien en voyant réalisées les promesses que Dieu lui avait faites!... Mais, hélas! l'épreuve ne tardera pas.

(A suivre.)

---

A travers le monde des nouvelles

*Québec.*—Les Quarante-Heures auront lieu à Saint-Jean, I. O., le 24; au couvent de l'Islet, le 26; au couvent de la Rivière-Ouelle, le 28; à Saint-Odilon, le 30.—Dimanche prochain est le 23<sup>e</sup> anniversaire de l'élection de S. E. le cardinal Taschereau.—Monsieur l'abbé Philippe-Félix Brunet, ancien curé, décédé le 18 du courant, à Saint-Ferdinand d'Halifax, était membre de la société d'une messe section provinciale, de la Caisse ecclésiastique Saint-Joseph et de la Congrégation du Petit Séminaire de Québec.

Son service et sa sépulture ont eu lieu, à Saint-Ferdinand, jeudi, le 21 du courant.

*Angleterre.*—Les catholiques anglais signent en ce moment des pétitions où ils revendiquent le respect de la liberté des pères de famille en matière d'éducation. Lord Salisbury, qui est anglican,